



COMMENTAIRE DE L'EVANGILE

3^{ème} DIMANCHE DU TEMPS PASCAL- ANNEE A

Lc 24, 13-35

Liturgie de la Parole
Du 23/04/2023

1^{ère} lecture : AC 2, 14.22b-33

Psaume : 15

2^{ème} lecture : 1 P 1, 17-21

Le dimanche de la Résurrection, deux disciples de Jésus quittent Jérusalem. En s'éloignant de la ville sainte, ils tournent aussi la page de Jésus et leur foi en Lui. **Ils sont aussi dans une grande incertitude car ils avaient entendu dire qu'un ange avait annoncé que Jésus était vivant, mais eux ont encore de sérieux doutes sur la résurrection.** Ils sont surtout tristes ils discutent entre eux, et même avec Jésus Lui-même, qui les a rejoints, mais qu'ils ne le reconnaissent pas. Ils le prennent pour un vulgaire étranger.

Plein de compassion, le Seigneur Ressuscité va prendre le temps de les écouter. En éminent pédagogue, Il leur fait avouer leur chagrin afin de le dissiper. Ensuite il leur explique les Écritures saintes, et à la fin il célèbre pour eux l'Eucharistie. Il embrase ainsi leur cœur, ouvre leurs yeux pour qu'ils puissent le reconnaître. Alors, pleins de joie et d'assurance, ils regagnent la communauté des croyants et retrouvent Pierre et les autres disciples.

Jésus va toujours à la rencontre de ses disciples abattus et sans espoir. Il nous connaît, nous aime et nous cherche. La route d'Emmaüs devient ainsi le symbole de notre cheminement dans la foi. Les Écritures saintes et l'Eucharistie sont les éléments indispensables pour rencontrer le Seigneur. Pensez-y souvent : tous les jours, à la lecture de l'Évangile, et le dimanche, à la Communion, nous accueillons Jésus, à la suite des disciples d'Emmaüs. Ils accueillirent la Parole qui est ESPRIT et VIE (Jean 6, 63). Ils disent : « Notre cœur n'était-il pas brûlant en nous, tandis qu'il nous parlait sur la route et nous ouvrait les Écritures ? » Ils partagèrent aussi le Pain vivant descendu du Ciel, Corps ressuscité (Jean 6, 53-54) ; à sa fraction et, tout tristes et abattus qu'ils étaient, ils ont recouvré la foi, la paix et la joie. Frères et sœurs, la Parole de Dieu et l'Eucharistie sont capables de nous combler de foi, d'amour et de joie.

Jésus nous est tout proche lorsque nous lisons l'Écriture sainte et quand nous recevons l'Eucharistie. **"Ignorer les Écritures saintes, c'est ignorer le Christ"**, disait saint Jérôme. Il est très important que chaque chrétien vive en contact permanent avec la Parole de Dieu. **« Elle est utile pour enseigner, dénoncer le mal, redresser, éduquer dans la justice ; grâce à elle, l'homme de Dieu sera accompli, équipé pour faire toute sorte de bien. »** (2 Timothée 3, 16). **Elle procure la foi et la vie de Dieu** (Romains 10, 17).

Le lieu privilégié de la lecture et de l'écoute de la Parole de Dieu est l'Eucharistie, la sainte Messe, dans laquelle, en célébrant la Parole et en rendant présent dans le Sacrement le Corps du Christ, nous réalisons la parole dans notre vie et la rendons présente parmi nous.

« Quand un peuple, une communauté, mais disons-le aussi, une communauté chrétienne, une paroisse, un diocèse, se bouche les oreilles et devient sourd à la Parole du Seigneur, il cherche d'autres voix, d'autres seigneurs et va terminer avec les idoles, les idoles que le monde, la mondanité, la société lui offrent. Il s'éloigne du Dieu vivant » (Pape François).

PERE DESIRE MINTSA MBA, CSSP